

### CHAPITRE III

N° 15.

(*Trip.*, VI, 5, p. 58 v°.)

Voici ce que j'ai entendu raconter : une fois, le Buddha se trouvait dans le royaume de *Chö-wei* (Çrāvastī), dans le Jetavana, dans le jardin d'Anâthapiṇḍada. Le Buddha dit aux bhikṣus : Autrefois il y avait un roi nommé *Ho-mo* (doux et silencieux); ce roi se conduisait avec bonté et équité; il aimait le peuple comme s'il eût été son enfant; il gouvernait son royaume en appliquant des lois justes et il n'était personne de son peuple qui eût de la haine contre lui; son royaume était vaste; chacun s'y occupait de ce qui le concernait. Ce roi avait constamment des sentiments de bienveillance et songeait avec compassion à la multitude des êtres vivants; il s'affligeait de leur stupidité et de leurs erreurs qui faisait que, dans leur folie, ils causaient leur propre perte; il recherchait et conservait les principes de la sagesse et se plaisait à ne rien ignorer; il avait pitié de tous les êtres et les protégeait comme le fait Çakra, souverain des devas. Le meurtre, le vol, la débauche, la fourberie, la calomnie, le mensonge, les discours artificieux, la jalousie, la colère, toutes ces mauvaises choses n'avaient laissé aucune trace dans son cœur. Il